

# Sud-Gironde et Langon

## La ludothèque éphémère joue au Passage gourmand

### LANGON

L'association s'installe provisoirement dans l'ancienne galerie marchande en attendant les travaux de la médiathèque

Arnaud Dejeans  
a.dejeans@sudouest.fr

Finis les hamburgers, place aux jeux de société. La ludothèque éphémère inaugure demain (1) une nouvelle antenne dans un des locaux vides du Passage gourmand de Langon, rue Maubec. Un espace de 90 m<sup>2</sup>, dédié au jeu, sera ouvert du mercredi au samedi (lire ci-contre).

Enfants, adolescents et adultes pourront pousser la porte de ce nouveau lieu associatif pour jouer aux cartes, aux Kapla, à « 7 Wonders », « Mysterium » et autres jeux de stratégie. « 500 jeux seront proposés sur le site de Langon. Mais nous changerons régulièrement nos propositions. Car l'association possède environ 5 000 références », explique la directrice de la ludothèque éphémère, Vanessa Tauzin.

### Rien ne change à Saint-Macaire

Les Langonnais connaissent bien cette association basée à Saint-Macaire. C'est elle qui organise les 24 heures du jeu chaque année à l'espace Nougaro et qui anime des ateliers dans les centres de loisirs ou les maisons de retraite du territoire. « Nous avons déjà un local sur la rive droite. Cela fait quelques an-



Les forces vives de la ludothèque ont installé les meubles la semaine dernière. PHOTO A.D.

nées que nous cherchons un autre point de chute au cœur de Langon car nous voulons toucher tous les publics. L'opportunité du Passage gourmand s'est présentée. Nous avons sauté sur l'occasion », résume le président de la ludothèque éphémère.

Bruno Tauzin assure que cette implantation à Langon n'aura aucune incidence sur le fonctionnement de la permanence de Saint-Macaire. « Ni sur nos itinérances sur le territoire de la communauté de communes du Sud-Gironde. » L'association va gonfler les horaires de ses quatre salariés pour répondre aux nouvelles missions. « Les deux structures de Saint-Macaire et de Langon ne seront jamais ouvertes en même temps », précise Bruno Tauzin.

### Situation provisoire

L'association n'est évidemment pas responsable de l'échec commercial du Passage gourmand. Le responsable a quand même conscience que la ludothèque pose ses valises sur un terrain miné par les polémiques. « Nous avons suivi le dossier de loin. La mairie nous a contactés en décembre car elle souhaite installer une médiathèque dans cet immeuble. En attendant le début des travaux, elle nous a proposé un local inutilisé. »

Une première convention de six mois a été signée. Et après ? « Nous verrons. Nous espérons simplement faire partir du projet global de la future médiathèque. Dans l'immeuble du Passage gourmand ou ailleurs au centre-ville », conclut Bernard Tauzin.

### PRATIQUE

**LANGON** La permanence du Passage gourmand est ouverte le mercredi et vendredi de 9 à 12 h. Jeudi de 16 h 30 à 18 h 30. Samedi de 15 à 18 h.

**SAINT-MACAIRE** La permanence à la médiathèque Robert-Escarpiat accueille le public le mardi et le vendredi de 17 à 18 h 30 et le samedi de 10 h à midi. Temps d'accueil parents-enfants le mardi de 10 h à midi.

Adhésion annuelle de 10 euros. Renseignements au 06 78 78 86 39.

(1) Soirée portes ouvertes pour présentation au public ce mardi 15 janvier de 17 à 20 heures.



## LE PIÉTON

a noté la date du prochain carnaval de Langon : le samedi 16 mars. Une consultation a été lancée pour savoir quel serait le thème 2019. 300 écoliers de Saint-Exupéry ont participé au vote. C'est « Disney » qui l'a emporté avec 39 % des votes devant « le sport » et « Star Wars ».

### GILETS JAUNES

#### Samedi : gilets jaunes et goûter

Samedi, vers 16 heures, environ 160 gilets jaunes sont arrivés au rond-point de Bazas, partis du parc des vergers vers 13 h 30, pour une marche citoyenne organisée par le groupe Oyé Oyé du Langonnais, afin de déguster un goûter. Le campement est installé sur un terrain privé depuis le 16 décembre et environ 28 gilets jaunes le gèrent avec des actions régulières comme des distributions de chocolats et de galettes des rois données par les gens de passage. Stéphanie est là depuis le début, lorsqu'elle ne travaille pas aux Caves de Landiras, un planning est établi afin qu'il y ait toujours une présence de nuit comme de jour. Malgré les semaines qui passent, les gens continuent à soutenir le mouvement par leurs dons alimentaires, précise-t-elle.

Fabienne Limousin



Les dons alimentaires ne tarissent pas. PHOTO F.L.

## Une caisse pour récupérer les jouets



Les caisses à jouets vont fleurir dans les communes du Sictom du Sud-Gironde. F.L.

### RECYCLAGE Une caisse sera installée demain au Passage gourmand

Cette année 2019, la Ludothèque éphémère, représentée par Bruno Tauzin, son président, et le Dubois pôle social rural, en partenariat avec le Syndicat intercommunal de collecte et de traitement des ordures ménagères (Sictom) du Sud-Gironde, l'URCV (association nationale de jeunesse et d'éducation populaire) et la recycleur du Bazadais, proposera aux communes adhérentes au Sictom Sud-Gironde de participer à la collecte de jouets dans le cadre du projet de la Seconde vie du jeu.

Le projet a été présenté aux élus et délégués du Sictom, dans les mairies par Christophe Voisin, directeur général des services du Sictom.

Anais Dubois, coordinatrice au Dubois pôle social rural, est chargée du suivi et du relais des itinér-

ances des caisses à jouets pour l'année 2018-2019. Les objectifs sont d'amorcer une dynamique pour la mobilisation des communes sur ce projet de seconde vie du jeu, de sensibiliser les habitants au tri et à la collecte de jeux et jouets usés ou incomplets, de récupérer des jeux et jouets pour la seconde vie du jeu. Pour les communes, il s'agit d'avoir un support concret supplémentaire pour sensibiliser les habitants à l'écocitoyenneté et participer à une action commune du territoire en lien avec les associations et les partenaires.

Depuis le 18 décembre, la mairie de Fargues a mis en place une caisse à jouets accessible à tous afin de récupérer les jouets ne servant plus. L'action est proposée aux communes sur une durée de trois semaines à un mois.

La ludothèque éphémère souhaite que la caisse à jouets soit déposée dans le hall de la mairie, afin qu'elle soit visible par les habitants. À l'accueil, une personne pourra répondre aux questions du public, parler du projet et y sensibiliser les habitants.

Le Dubois pôle social rural, partenaire logistique, se charge de venir déposer cette caisse en mairie et à la fin de l'action, venir la récupérer. Les jouets remis en état ou complétés, seront remis à la ludothèque éphémère.

Pour ceux ne pouvant être réparés, une seconde vie leur sera offerte avec entre autres, des idées de végétalisation.

Fabienne Limousin

Contact : Anais Dubois 05 56 76 78 83, anaisd.cvlv@gmail.com

### DOLÉANCES

#### MAZÈRES

Les habitants peuvent s'exprimer en se rendant à la mairie aux heures d'ouverture habituelles. Ils y trouveront un cahier pour rédiger leurs préoccupations, leurs requêtes, simplement déposer leur(s) feuillelet(s) préparé(s) à domicile. Le maire, Michel Armand, s'engage à les faire remonter au plus haut niveau de l'État.

#### FARGUES

La mairie met à disposition des administrés un cahier de doléances et propositions. Il sera transmis au préfet et aux parlementaires.

#### SAINT-PARDON-DE-CONQUES

La mairie a ouvert un cahier de doléances et propositions. Vous pouvez également envoyer un courriel dont le contenu devra respecter les règles de politesse. mairie@saint-pardon-de-conques.fr